
 

À LA DÉCOUVERTE DE 
 
 

 
 
Bienvenue dans le 6ème numéro de notre série "À LA DÉCOUVERTE DE..." ! Cette édition met à 
l'honneur "LES PHENIX", groupe de supporters du Limoges CSP évoluant en Betclic Elite, qui a 
rejoint la grande famille de l'Union en fin de saison dernière. 
Pour cet entretien, nous avons eu le plaisir de rencontrer Claudine Honecker, Présidente, et Olivier 
Honecker, Trésorier des Phénix. 
 
Présentez-vous-en quelques mots : 
 
è Qui êtes-vous et comment êtes-vous arrivés dans le monde du basket et plus précisément dans 
ce club de supporters ? 
 
Claudine : 
Bonjour, je m'appelle Claudine Honecker. Ma passion pour le CSP remonte à mes années de collège, 
où nous organisions des sorties pour assister à des matchs de basket. Depuis plusieurs années 
maintenant, une amie du milieu du basket m’a convaincue de rejoindre les Phénix. Depuis 
septembre, j’en suis la Présidente. Ce n’est pas toujours facile, mais j'aime bien relever ce défi. 
 
  



 
Présentez-nous votre club des supporters en quelques mots : 
 
è Date de création, origine de la création, loi 1901 ? 
 
Notre club de supporters a été officiellement créé en 1982. C’est le plus ancien club de supporters du 
LIMOGES CSP. Il a pris place dans le Palais des Sports de Beaublanc derrière les panneaux jusqu’à il 
y a environ 2 ou 3 ans, où le club sportif a décidé de nous déplacer pour garder cet emplacement 
pour des prestations de restauration pendant le match. 
 
En 1982, notre association loi 1901 portait le nom de « Club des supporters 
du LIMOGES CSP ». Elle ne comportait alors que quelques membres 
passionnés qui ont commencé à s’organiser en tribune et pour les 
déplacements. Les couleurs du club à ce moment-là étaient vert et blanc. 
 
Durant la saison 1991-1992, le CSP change de couleur et passe en jaune et 
grenat. Le club des supporters s’étant étoffé, il change de nom et devient 
« Les Yellow Boys ». L’association ne cesse de grandir et reçoit le trophée 
du Fair-Play des supporters UNCSB. Afin de respecter la parité, et les 
femmes devenant aussi nombreuses que les hommes, les Yellow Boys 
deviennent « Les Yellow » !! 
 
Malheureusement les déboires financiers du club sportif l’entraineront à sa perte en 2004. 
 
Frédéric FORTE relance alors le basket à LIMOGES en Nationale 1 avec le Limoges CSP Elite. Les 
couleurs du club seront dorénavant le blanc et noir. 
 
Les Yellow, toujours fidèles au Cercle, continuent l’aventure aux côtés du club mais doivent changer 
de nom !  
 
Ce sera donc « Les Phénix », comme l’oiseau qui renait de ses cendres, clin d’œil à ce club qu’ils 
croyaient perdu. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Aujourd’hui, il existe 2 autres clubs de supporters à Limoges et une association d’abonnés.  



 
è Quelle est la structuration administrative de votre association aujourd’hui ? 
 
Composition de votre Bureau actuel : 
 

- Présidente :    Claudine HONECKER 
- Vice-Présidente :    Angélique LEBON 
- Secrétaire :    Jean-Claude LEBON 
- Trésorier :    Olivier HONECKER 
- Correspondant UNSB :   Catherine BRUN 

 
è Avez-vous mis en place des commissions au sein de votre association ? 
 
Non. 
 
 
Informations complémentaires sur votre association : 
 
 
è Quel est l’emplacement de votre club de supporters dans la salle ? 
 
Pendant de nombreuses années, les Phénix étaient installés en tribune A, juste derrière les panneaux. 
Cet emplacement a ensuite été réaffecté pour devenir un espace de restauration. Après un bref 
passage en Travée 1 basse, nous sommes désormais en Travée 2 basse, assez proche du banc de 
l'équipe adverse. 
 
 
è Combien d'adhérents comptez-vous cette saison ? 

 
Nous sommes un petit groupe de 38 supporters cette saison, dont 17 membres à mobilité réduite.
  

 
è Quels sont les tarifs d’adhésion ? 
 

Pour les adultes, l'adhésion est de 12 €. 
  
 
è Quel est votre tarif d’abonnement ? Bénéficiez-vous d’un tarif préférentiel ? 
 
Le tarif d’abonnement est fixé à 150 € pour cette saison (tarif public fixé à environ 430 €). 

 
 
è Bénéficiez-vous de sponsoring ou de mécénat ? 
 
Non, nous ne bénéficions actuellement d’aucun sponsoring ni mécénat. 
 
  



 
è Quels matériels avez-vous en tribune ? 
 
Nous disposons de tambours en tribune et d’un tifo accroché au bas de notre tribune.  
 
 
è Avez-vous des réseaux sociaux ou un site internet ? 
 

Nous disposons d’une page Facebook : Phenix Limoges Csp 
 
 
è Quelles activités organisez-vous habituellement au cours de la saison ? 

 
En janvier, nous organisons une galette des rois pour nos abonnés. Chaque année, courant mars, 
nous mettons en place un loto, qui nous aide à compléter nos rentrées d’argent, principalement 
constituées des adhésions. 
Pour la première fois cette année, fin juillet, nous avons organisé une journée de convivialité avec un 
repas froid, une marche, et une partie de pétanque. 

 
 

Parlez-nous de vos déplacements : 
 
è Quels déplacements avez-vous réalisés la saison dernière et comment sont-ils organisés ? 
 

Malheureusement, la saison dernière, nous n’avons pas pu organiser de déplacement. Les horaires 
décalés des matchs, l’augmentation des tarifs, et le faible engouement n’ont pas permis de remplir 
un bus. 
La saison précédente, le club sportif avait organisé deux bus pour un déplacement à l’Accor Arena 
de Paris, auquel nous avons participé. 
 
 
Les clubs de supporters rencontrés : 
 
è Avez-vous des liens particuliers ou des rencontres avec d’autres clubs de supporters ? 
 
Comme nous n'avons pas fait de déplacements ces derniers temps, nous n'avons pu rencontrer aucun 
club. À domicile, nous n'avons pas les moyens techniques et humains d'organiser un pot ou autre 
après le match. Cependant, nous apprécions saluer les supporters adverses qui se déplacent et leur 
offrir une petite convivialité. 
 
 
Rapports avec le club sportif : 
 
è Quels types de rapports vous avez avec votre club sportifs (sujets, fréquence) et la qualité de 
ces derniers ? 
 
Nous entretenons de bonnes relations avec la direction du club sportif. 
  



 
Faits marquants ou anecdotes qui vous viennent à l’esprit : 
 
En juin 2012, nous avons disputé la finale du championnat de PRO B à Bercy contre Boulazac. Ce 
jour-là, de nombreux bus, dont celui des Phénix, sont partis de Limoges tôt le matin pour rejoindre 
Paris. Malheureusement, un camion s’est mis en portefeuille en fin de matinée sur l’A10, bloquant 
complètement l’autoroute dans le sens Province/Paris. 
 
Heureusement, grâce à notre super chauffeur qui a pris un petit raccourci en passant par une aire 
d’autoroute, nous avons réussi à nous retrouver juste à quelques mètres de l’accident. Malgré tout, 
nous avons dû patienter plusieurs heures, sachant que nous allions rater le début de la finale. 
 
Pour la présentation des équipes dans le noir de Bercy, nous avions acheté des tubes lumineux verts 
qui ne pouvaient pas être utilisés à Beaublanc, car les lumières ne s'éteignent jamais là-bas. Profitant 
de l’embouteillage, nous sommes descendus sur l’autoroute et avons frappé aux vitres des voitures 
voisines pour vendre quelques-uns de ces tubes aux autres personnes bloquées, histoire de partager 
un peu de notre ambiance. 
 
Finalement, une voie de dégagement a été ouverte, et nous avons pu reprendre la route vers Paris. 
Nous sommes arrivés à la fin de la première mi-temps. L’entrée dans la salle de Bercy était 
impressionnante, presque vide, car de nombreux supporters de Boulazac étaient eux aussi coincés 
dans le même embouteillage. 
 
Au final, nous avons eu plus de chance que certains supporters limougeauds, qui n’ont pu entrer à 
Bercy qu'au moment où Raphaël Desroses soulevait le trophée ! 
 
 
Un dernier mot concernant l’UNSB et le KFB (Kop France Basket) : 
 
Nous gardons un excellent souvenir de l’Assemblée Générale qui s’était déroulée à Limoges en 2017. 
De nombreux clubs étaient présents, et cela a été pour nous l’occasion de montrer que Limoges sait 
accueillir. C’était aussi une belle opportunité pour nous de donner une image positive de notre ville 
aux supporters adverses. 
 
C’est avec plaisir que nous avons 
repris notre adhésion à l’Union cette 
année, après quelques années 
d’absence. C’est cette image de fair-
play que nous souhaitons véhiculer à 
travers notre engagement. 
 
Enfin, nous nous souvenons aussi de 
la venue du KFB à Limoges en 
décembre 2018. Nous avions pris nos 
places en tribune avec eux, et c’était 
une expérience géniale ! Nous 
espérons que l’Équipe de France 
reviendra un jour à Limoges pour que nous puissions revivre une belle soirée en tribune avec le KFB. 


